

Astérisque, «A la manière de Malraux», *Le Canard enchaîné*, 8 février 1967, n° 2416, p. 1.

«*La Cinquième, ce n'est pas la Quatrième, plus de Gaulle.*» (Malraux au meeting U.N.R. du Palais des Sports.)

\*\*\*

La Cinquième République, c'est de Gaulle moins la République.

\*\*\*

André Malraux se prend pour «les voix» de Jeanne d'Arc : il n'a que celle des tragédiens de la Belle Epoque (De Max, Mounet, Sylvain).

\*\*\*

Malraux reçu à l'Académie française ? Pourquoi pas, plutôt, Malraux ambassadeur à Madrid ?

\*\*\*

«La gauche n'est plus à gauche, la droite n'est plus à droite... Et moi, je tourne en rond.»

\*\*\*

Le fait qu'on a crié «Algérie française» en mai 1958 à Alger est un des événements les plus importants du siècle avec la Révolution chinoise...

(A noter que cette dernière phrase n'est pas un «A la manière de», mais une phrase authentique de Malraux au cours d'une conférence de presse en août 1958. Une éphémère ride de son éloquence, sans doute. D'ailleurs, la Révolution chinoise continue...)